



Para difusión inmediata

UICN Mediterráneo apuesta por un laboratorio de cooperación y comunicación

Málaga, España, 25 de noviembre de 2010 (UICN-Med) – Tras varios días de información y debate entre administraciones públicas, ONG e investigadores de 21 países reunidos en Málaga, el Foro Mediterráneo de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza ha presentado sus conclusiones: necesitamos urgentemente traducir la importancia de la biodiversidad hacia la sociedad mediante acciones concretas, y UICN debe liderar la coordinación de esfuerzos por un uso racional de los recursos disponibles y el fomento de un desarrollo inteligente entre el Norte y el Sur del Mediterráneo.

Desde el turismo sostenible hasta la adaptación al cambio climático, el Centro de Cooperación del Mediterráneo de la UICN ha abordado las principales iniciativas y proyectos que se están desarrollando en la región con la participación de instituciones de ámbito internacional como el Plan de Acción para el Mediterráneo del Programa de Medio Ambiente de Naciones Unidas (PNUMA), la Agencia Europea de Medio Ambiente o el Centro de Actividades Regionales para Áreas Especialmente Protegidas (CAR/AEP), representantes de distintos ministerios de medio ambiente y desarrollo de países mediterráneos como Egipto, Túnez, Marruecos, Argelia, Francia y España, ONG provenientes de toda la región como el programa mediterráneo de WWF y colaboradores y miembros de UICN.

Durante las sesiones técnicas y la sesión de clausura, los participantes han lanzado un llamamiento a la UICN para conseguir una mayor coordinación entre miembros, instituciones y sectores, trabajando en la homogeneización de datos y mensajes para transmitir los valores intangibles y económicos que aporta una biodiversidad saludable para el bienestar de todos. El papel de la UICN como puente entre la ciencia, la política, la biodiversidad y la sociedad en general debe reforzarse aún más, teniendo en cuenta especialmente las singulares características ecológicas de la zona mediterránea, calificado como lugar crítico por su biodiversidad a nivel mundial y escenario sociopolítico también diverso pero con unos recursos naturales limitados en común, cuyo mantenimiento es responsabilidad de todos.

Los participantes en el Foro Mediterráneo de UICN estos días en Málaga valoraron especialmente el poder de convocatoria de UICN, creando oportunidades como el Foro para que las distintas instancias puedan conocerse e intercambiar experiencias de primera mano, obtener mayor información y establecer nuevos vínculos entre posibles fuentes de financiación para actividades de conservación y las necesidades detectadas en zonas y ámbitos concretos. A pesar de que los datos sobre biodiversidad en el Mediterráneo van aumentando tanto a nivel regional como a nivel nacional o temático, la UICN debe identificar también las mejores herramientas para monitorizar e interpretar estos datos y analizar las tendencias de la biodiversidad, convirtiéndose en un observatorio o laboratorio regional basado en la cooperación entre países y entre sectores de la economía y la política que sirva de ejemplo para otras zonas del mundo.

La apuesta por la innovación en temas de cooperación debe también utilizar nuevos canales de distribución de la información que aseguren que la información llega a los gestores y usuarios del territorio y de los bienes que ofrece. UICN debe seguir ayudando a mejorar la capacidad de instituciones de todo tipo para tomar decisiones con un enfoque participativo y hacer frente a las amenazas de pérdida de la biodiversidad con un mensaje global claro: la conservación no es un lujo: es una inversión necesaria, que crea empleo, y que garantizará el buen funcionamiento de la naturaleza a medio y largo plazo en beneficio de las generaciones presentes y futuras.

El Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN analizará en las próximas semanas las aportaciones de los participantes para complementar el programa de trabajo de la UICN en el Mediterráneo.

Notas para los editores

La información del Foro Mediterráneo UICN se puede consultar [aquí](#).

Para más información y fotos:

Sonsoles San Román, Responsable de Comunicación, UICN-Med, Tel. 952 028430, Móvil: 627719783, sonsoles.sanroman@iucn.org

Silvia Casellas, Departamento de Relaciones Institucionales, UICN-Med; Tel: 952 028430, Móvil: 620 895485, medpr@iucn.org

Sobre el Foro Mediterráneo UICN

El Foro Mediterráneo de UICN se inauguró el día 22 de noviembre con una serie de actos públicos en el Teatro Albéniz y el Ayuntamiento de Málaga, con las celebraciones del 10º aniversario del Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN. Las demás sesiones y talleres técnicos han tenido lugar los días 23 y 24 de noviembre 2010 en la Diputación Provincial de Málaga, y termina hoy jueves con una visita a la Sierra de las Nieves, Reserva de la Biosfera Intercontinental del Mediterráneo.

La organización del Foro por el Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN ha recibido el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, el Ministerio Español de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, los Fondos FEADER, el Ayuntamiento de Málaga, la Diputación de Málaga, Fundación Tres Culturas, la Agencia francesa de Áreas Marinas Protegidas, Fundación MAVIA en Suiza, Cámara de Comercio de Málaga - Centro Euromediterráneo de Conocimiento, Innovación y Formación Turística, Red Eléctrica de España y la participación de más de 200 delegados provenientes de países mediterráneos.

Acerca de la UICN

La UICN, la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, contribuye a encontrar soluciones pragmáticas para los urgentes desafíos ambientales y de desarrollo a los que se enfrenta el planeta, apoyando la investigación científica, gestionando proyectos de campo en todo el mundo, y reuniendo a los gobiernos, las ONG, las N.N.U.U., las convenciones internacionales y las empresas para que trabajen juntas en el desarrollo de políticas, leyes y buenas prácticas.

La más grande y antigua red ambiental del mundo, UICN es una unión democrática de miembros que cuenta con más de 1.000 organizaciones gubernamentales y no gubernamentales y casi 11.000 científicos y expertos en más de 160 países. El trabajo de la UICN cuenta con el apoyo de un personal de más de 1.000 profesionales en 60 oficinas, y cientos de asociados en los sectores público, no gubernamental y privado alrededor del mundo. Su sede se encuentra ubicada en Gland, cerca de Ginebra, en Suiza.

www.iucn.org

Sobre el Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN

Tiene su sede en el Parque Tecnológico de Andalucía en Málaga, España. UICN-Med cuenta con más de 170 miembros en la región mediterránea, entre los que se encuentran gobiernos, ONG y agencias gubernamentales. Su misión es influir, animar y ayudar a las sociedades mediterráneas a conservar y utilizar de manera sostenible los recursos naturales de la zona y trabajar con los miembros UICN y otras agencias que compartan los mismos objetivos de la organización.

UICN-Med recibe apoyo financiero de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino y de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) entre otros.

www.uicn.org/mediterraneo